
Übersicht: Grammatik 

1. bestimmter Artikel 

NOMINATIV 

MAS FEM NEU PLURAL  

der Hund  die Katze das Haus  die Hunde 

 

Das ist der Hund.  

Das ist die Katze.  

Das ist das Haus.  

Das sind die Hunde. (PLURAL hat immer den Artikel „die“.) 

Verben: sein, bleiben, werden, heißen 

Frage: Wer oder was? 

 

AKKUSATIV 

MAS FEM NEU PLURAL  

den Hund  die Katze das Haus  die Hunde 

 

Ich möchte den Hund. (Nur der Maskuline Artikel ändert sich.) 

Ich möchte die Katze.  

Ich möchte das Haus.  

Ich möchte die Hunde.  

Verben: möchten, haben, sehen, einkaufen  

Frage: Wen oder was? 

 

DATIV 

MAS FEM NEU PLURAL  

dem Hund  der Katze dem Haus  den Hunden 

 

Ich gehe mit dem Hund spazieren.  

Ich gehe mit der Katze spazieren.  

Ich bin in dem Haus.  

Ich gehe mit den Hunden spazieren.  

Verben: spazieren gehen mit sagen, helfen, gefallen, gehören, schmecken, danken, antworten, 

glauben,  

Frage: Mit wem oder was? 



GENITIV 

MAS FEM NEU PLURAL  

des Hundes  der Katze des Hauses  der Hunde 

 

Das ist der Knochen des Hundes.  

Das ist das Bett der Katze.  

Das ist der Schlüssel des Hauses.  

Das sind die Knochen der Hunde.  

Präpositionen: „während & wegen“ zeigen den Genitiv 

Frage: Mit wessen? 

Achtung: Maskuline und neutrale Nomen bekommen die Endung „s“ oder „es“. 

Bei Nomen, die auf s, ß, x, z enden, musst du „es“ verwenden. 

 

2. Unbestimmter Artikel 

NOMINATIV 

MAS FEM NEU PLURAL  

ein Hund 
kein Hund  

eine Katze 
keine Katze 

ein Haus  
kein Haus 

-- Hunde 
keine Hunde 

 

Das ist ein Hund. Das ist kein Hund.  

Das ist eine Katze. Das ist keine Katze.  

Das ist ein Haus. Das ist kein Haus.  

Das sind -- Hunde. (PLURAL hat keinen unbestimmten Artikel) / Das sind keine Hunde.  

Verben: sein, bleiben, werden, heißen 

Frage: Wer oder was? 

 

AKKUSATIV 

MAS FEM NEU PLURAL  

einen Hund 
keinen Hund  

eine Katze 
keine Katze 

ein Haus  
kein Haus 

-- Hunde 
keine Hunde 

 

Ich möchte einen Hund. Ich möchte keinen Hund. 

Ich möchte eine Katze. Ich möchte keine Katze.  

Ich möchte ein Haus. Ich möchte kein Haus.  

Ich möchte -- Hunde. Ich möchte keine Hunde.  (PLURAL hat keinen unbestimmten Artikel) /  



Verben: möchten, haben, sehen, einkaufen  

Frage: Wen oder was? 

 

DATIV  

MAS FEM NEU PLURAL  

einem Hund 
keinem Hund  

einer Katze 
keiner Katze 

einem Haus  
keinem Haus 

-- Hunden 
keinen Hunden 

 

Ich gehe mit einem Hund spazieren. Ich gehe mit keinem Hund spazieren.  

Ich gehe mit einer Katze spazieren. Ich gehe mit keiner Katze spazieren.  

Ich bin in einem Haus. Ich bin in keinem Haus.  

Ich gehe mit -- Hunden spazieren. Ich gehe mit keinen Hunden spazieren.  

Verben: spazieren gehen mit, sagen, helfen, gefallen, gehören, schmecken, danken, antworten,  

Frage: Mit wem oder was? 

 

GENITIV 

MAS FEM NEU PLURAL  

eines Hundes  einer Katze eines Hauses  --- Hunde 

 

Das ist der Knochen eines Hundes.  

Das ist das Bett einer Katze.  

Das ist der Schlüssel eines Hauses.  

- 

Präpositionen: „während & wegen“ zeigen den Genitiv. 

Frage: Mit wessen? 

Achtung: Maskuline und neutrale Nomen bekommen die Endung „s“ oder „es“. 

Bei Nomen, die auf s, ß, x, z enden, musst du „es“ verwenden. 

 


